

令和7年の  
新春を迎えて



中津川市議会議長  
島崎 保人

行政と市議会が一丸となり  
市政の発展へ

あけましておめでとうございます。市民の皆さまにおかれましては、輝かしい新春を健やかに迎えのことと、心からお慶び申し上げます。

さて、昨年は元日に石川県能登地方においてマグニチュード7.5、最大震度7という地震が発生しました。また台風、豪雨などによる多くの自然災害が発生しました。犠牲になられた皆さまのご冥福をお祈り申し上げますとともに、未だ復旧・復興の途上にあります

# 年頭のごあいさつ



令和7年の  
年頭にあたって



中津川市長  
小栗 仁志

笑顔があふれ  
未来がワクワクする  
なかつがわを目指して

あけましておめでとうございます。市民の皆さまにおかれましては、健やかに新春をお迎えのことと、心よりお喜び申し上げます。

就任以来、市民の皆さまと一緒に未来に向けたまちづくりを進めるため、「市民と市長との対話集会」を開催してまいりました。多くの皆さまからお申し込みいただいたことに心より感謝申し上げます。子育てや産業振興、人口減少

など、さまざまなテーマで意見交換をする中で、参加者の皆さまから、各地域や中津川市をより良くしようとする熱意を感じる事ができました。本年も引き続き対話集会を開催し、多くの方々との対話を重ね、方向性を見出し、できることから施策へと反映させてまいります。

昨年8月には「なかつがわ 森の木遊館」がオープンしました。中津川市独自の「森林文化」を背景に、木育や森林環境教育を通じて、子どもから大人まで幅広い年齢層の方々が森林とのつながりを感じていただける「ぎふ木育」の地域拠点です。

また、本年は、伊勢神宮の第63回式年遷宮に向けた行事の一つである「裏木曾御用材伐採式」が6月に中津川市で行われます。森林文化を広く発信する絶好の機会であり、この伝統と豊かな自然を後世にしっかりと引き継いでまいります。

加えて、本年秋頃には、待望の神坂スマートICが開通する見通しとなりました。これにより、観光地へのアクセスの向上や周遊観

被災者の皆さまに心よりお見舞いを申し上げます。

近年は、「災害は忘れた頃にやってくる」から「災害はいつてもやってくる」に変わり、災害の発生が頻発化・激甚化しています。中津川市においても台風、豪雨災害による市民生活への影響を最小限にするための取り組みなどの減災が優先すべき重要課題です。議会としても災害復旧のための緊急対応が必要な補正予算などについては、その都度、成立してきまします。今後も安全で安心して暮らせる地域づくりに取り組んでまいります。

昨年1月には小栗新市長が誕生し、給食費の無償化や高校生までの医療費の無料化の実施など、子育て世帯の負担軽減への積極的な取り組みが開始されました。

また、新型コロナウイルスが5類感染症に位置付けられて以降、外国人観光客のにぎわいが戻り、中津川のまちが活気を取り戻すなど明るい話題が多くありました。

期待が膨らむリニア中央新幹線の開業については、2034年以降になることがJR東海から発表

笑顔があふれ  
未来がワクワクする  
なかつがわを目指して

光の促進、災害発生時の代替ルートの確保など、市全体の発展につながるものご期待しております。

リニア関連工事も着々と進み、まちの姿が大きく変わっていく中で、時代の流れや経済動向などに合わせて柔軟に対応し、持続可能な都市として市民の皆さまが安心して生活できるよう、次期総合計画の策定を進めています。リニア開業は少し先に延びましたが、地域資源を活用した森のまちづくりの推進や子育て・子どもの教育・生涯学習の徹底的な支援など、「ひとづくり」「地域づくり」「安心づくり」の3つの柱に沿った事業を展開することで「笑顔があふれ 未来がワクワクするなかつがわ」の実現を目指してまいります。

市民の皆さまのより一層のご理解とご支援を賜りますようお願い申し上げます。

結びに、本年が皆さまにとりまして朗らかな一年でありますように心より祈念申し上げます。新春のごあいさつといたします。

されましたが、中央新幹線岐阜県駅(仮称)工事および駒場トンネル、瀬戸トンネル、中央アルプストンネル工事などのリニア工事と並行しながら、駅周辺土地区画整理事業や東濃東部都市間連絡道路、神坂スマートICなどのリニア関連道路整備をはじめ、リニアを活用したまちづくり構想の実現に向け、引き続き取り組みを推進してまいります。

中津川市議会では、「住んでみたい」「住んでよかった」「訪れてよかった」と思えるまち、安全・安心で楽しく暮らせるまち中津川市の実現に向けて、市民と議会の対話集会などを通して、直接市民の皆さまの声を聞きし、政策の提言につなげていきたいと考えています。

行政と市議会がさらに一丸となり市政の発展のために取り組んでまいりますので、今後とも皆さまの一層のご支援・ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

結びに、皆さまの益々のご健勝とご多幸を心より祈念申し上げます。新年のごあいさつといたします。